

"Vive la République" : ce leitmotiv des champions du monde 2018 repris en boucle, d'après le site Ici.fr

A chaque génération ses mots d'ordre. Il y a vingt ans, la victoire des Bleus était célébrée sur le thème battu et rebattu de la France "black-blanc-beur", un concept créé bien avant 1998 et censé promouvoir l'unité dans la diversité. [...] En 2018, c'est de la bouche de plusieurs joueurs de l'équipe de France qu'est sorti, à plusieurs reprises, la devise qui a frappé les esprits: "Vive la République et Vive la France". [...]

"Il faut être fier d'être Français", expliquait Griezmann lors d'une conférence de presse à Istra qui précédait la finale. "On le dit très peu, on est très bien en France, on mange bien, on a un beau pays, une belle équipe de France, de beaux Français [...] et j'ai envie que des jeunes aussi disent « Vive la France, vive la République »". Le mot d'ordre est passé chez les autres membres de l'équipe après la victoire. [...] Mais il est surtout repris en boucle, depuis la victoire des Bleus, par les Français célébrant la victoire sur les réseaux sociaux.

La valorisation de l'emblème tricolore, des valeurs patriotiques et de l'hymne national n'est manifestement pas étrangère à la jeune génération des joueurs qui vient de remporter la coupe du monde. Un récent documentaire sur Kylian Mbappé - auquel la foule a rendu des hommages comme "vive Kylian, vive la République" ou "Liberté, égalité, Mbappé" nous apprend ainsi que l'attaquant vedette des Bleus entonnait la Marseillaise, main sur le cœur, dès la petite enfance. On se rappelle que, vingt ans plus tôt, les joueurs ne connaissaient pas toujours aussi bien les paroles de la Marseillaise. Toutefois, [...] la nouvelle référence patriotique des Bleus de 2018 ne doit pas être surinterprétée. Au-delà de la flambée patriotique, le foot doit être l'occasion de mettre l'accent sur l'éducation. Avant de former des Mbappé, il faut former des citoyens, leur donner les moyens d'être bien dans la société, d'avoir un esprit critique... L'un n'empêchant manifestement pas l'autre.

1. Soulignez dans le texte les symboles de la République française.
2. "Liberté, égalité, Mbappé" : quelle phrase a été transformée ? Expliquez pourquoi cette phrase est importante dans la République française.
3. En vous aidant du texte, mais sans le recopier, expliquez ce que signifie l'utilisation de ces symboles et prononcer la phrase "Vive la République et Vive la France".
4. Comment comprenez-vous la phrase soulignée ?

Les symboles de la République



M _____ : elle représente la R _____ et la L _____.



Le _____ : c'est notre _____.



Le _____ : c'est notre E _____.



La _____ : c'est notre _____.



Liberté • Égalité • Fraternité
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

La D _____ : elle incarne nos V _____.